

## Neyro: «Nuestra sociedad está impregnada de micromachismos»

El ginecólogo y divulgador médico bilbaíno alerta de que «el modelo de relación de pareja está muy viciado» entre los jóvenes

CRISTINA ORTIZ

**MIRANDA DE EBRO.** Aunque un ensayo científico recientemente realizado por especialistas españoles parece demostrar, a partir de los resultados de resonancias magnéticas, que «el cerebro de los maltratadores reacciona ante unos estímulos de una manera diferente al de otros delincuentes», la educación y la aplicación estricta del código penal siguen siendo fundamentales para poner coto a esa lacra social.

El ginecólogo y divulgador médico bilbaíno, José Luis Neyro, en una charla organizada ayer en Miranda por el servicio de Urología del Santiago Apóstol, abogó por «impulsar la aplicación de modelos de convivencia y de igualdad» y hacerlo, de manera incisiva, entre los más pequeños, ya que los expertos apuntan a que los valores se adquieren entre los 6 y los 9 años. «Cuando tratamos de modificar los modelos de

conducta de un adolescente de 17 ó 18 años estamos llegando tarde», apuntó.

Pero es que a muchos de ellos nunca antes se les ha dicho que 'no' a una petición. No han sido educados para la frustración que, en su opinión, es también «una forma de desarrollarse en plenitud y madurez». Por eso, cuando no reciben un 'sí' a todo lo que piden a su pareja no lo entienden y no lo aceptan. «Ese es un problema muy serio».

La sociedad está ofertando modelos de conducta que «no facilitan la interrelación en términos de igualdad y mientras una parte se considere por encima de otra se perpetuará una sociedad patriarcal que humilla y anula a las mujeres, que acaban golpeadas y asesinadas». De otro modo, no se explica que la mayoría de los casos de violencia tengan como protagonistas a gente joven. «Hay un aumento, anual y progresivo, del

16% en los casos de maltrato entre personas de menos de 22 años». Quizá porque falta un «patrón del ejercicio de la varonía en perfecta igualdad respecto a la mujer» y, por tanto, no se asume que la pareja tiene la misma libertad y los mismos derechos.

Pero los ejemplos que les llegan a diario a chicos y chicas por distintos canales cree que tampoco ayudan. «Tenemos que enseñar otros modelos de masculinidad. ¿Cómo es posible que en la España del siglo XXI sigamos anunciando el efecto AXE, con un tipo que se pone un desodorante y le atacan las mujeres? Nuestra sociedad está impregnada de esos micromachismos y mientras no tomemos conciencia de hasta qué puntos son peligrosos no daremos el siguiente paso hacia la igualdad», apuntó.

Por eso cree que hay que incidir en un cambio de modelo educativo para que los niños y niñas se vean al mismo nivel desde la infancia. «Esto es absolutamente prioritario, porque el modelo de relación de pareja está muy viciado». Más si cabe en los jóvenes que han importado los celos como un sistema de conducta. Es decir, «como te quiero mucho, soy muy celoso y te quiero solo para mí.



José Luis Neyro, minutos antes de la charla en EL Convento. :: A. GÓMEZ

Eso es el comienzo de una relación de dominación» en la que pedir la clave del Facebook y ver los mensajes de Whatsapp son solo una pequeña muestra. Debemos tener muy presente que «los celos no forman parte del amor romántico y ahora se

explican como un valor en sí mismos». Ese es una fórmula a revertir y para hacerlo hay que trabajar desde todos los ámbitos para educar la afectividad de otra manera. «Se está ofertando un sistema de relación de pareja que es patológico», zanjó.

**«Los celos no forman parte del amor romántico y ahora se explican como un valor en sí mismos»**



## ¿Estás detrás de un proyecto social en Burgos? Te ayudamos

La Obra Social "la Caixa" y la Fundación Caja de Burgos colaboran con entidades sin ánimo de lucro que desarrollan proyectos orientados a dar respuesta a los retos sociales actuales, y dirigidos especialmente a personas que se encuentran en riesgo o situación de vulnerabilidad social. Por ello, a través del Programa de Ayudas a Proyectos de Iniciativas Sociales, presentan la Convocatoria 2016 - Burgos.

Periodo de solicitud para esta nueva convocatoria: hasta el 13 de julio de 2016

Bases disponibles en:  
[www.obrasocialla caixa.org](http://www.obrasocialla caixa.org)  
[www.cajadeburgos.com](http://www.cajadeburgos.com)

